



## **Projet associatif du CDRS 91 – 2024 / 2028**

Le projet associatif et sportif de développement du Comité Départemental de Roller Sports de l'Essonne conçu en décembre 2023, poursuit la démarche entamée depuis l'année 2012 et trouve place au sein du cadre prévu pour l'olympiade 2024-2028.

Il fixe les grandes orientations, en référence aux directives techniques nationales, au projet sportif régional de développement et en tenant compte des spécificités du département de l'Essonne et de l'état actuel de la situation sportive départementale.

Il est établi dans une véritable démarche projet, afin de faciliter la reconnaissance du Comité Départemental de Roller et Skateboard de l'Essonne vis à vis de ses partenaires et notamment les pouvoirs publics. Il suit à ce niveau les recommandations du ministère de la vie associative et des sports en ce qui concerne sa construction (Diagnostic et projets associatifs)

Le Comité Départemental de Roller et Skateboard de l'Essonne dépend de la Fédération Française de Roller et Skateboard, regroupant 8 différentes disciplines :

la Course,  
la Randonnée  
le Rink Hockey,  
le Skateboard,  
le Roller In Line Hockey (RILH),  
le Patinage artistique,  
le Free-Style (et soccer),  
et le Derby Roller.

Depuis 2012, toutes ces disciplines sont représentées et proposées au sein des différents clubs du Comité Départemental de Roller et Skateboard de l'Essonne.

### **Le projet associatif et sportif :**

Notre projet sportif pour cette olympiade reste notamment axé sur la pratique de nos jeunes patineurs et l'accessibilité à la fois, pour l'ouverture à la pratique loisir mais aussi à la compétition afin de conquérir un plus large public.

A cette fin, nous continuerons de prendre pour support, des projets, en accord avec la politique fédérale à savoir :

la mise en place d'une école départemental de Patinage Artistique,  
la mise en place de regroupement sous forme de stage et de tournois pour le Rink et le Roller hockey  
la mise en place sur le plan de la course, d'épreuves Kid's Roller au sein des différents clubs de l'Essonne

Ces différents projets s'appuient sur la pratique récréative mais également de compétition afin de contacter le public de la sensibilisation jusqu'à la pratique approfondie du sport.

En parallèle, des actions de promotion et de communication seront mises en œuvre afin de faire découvrir nos activités (galas, Journées Tous en Roller, randonnées familiales...).



Derrière ces différents projets, nous devons assurer la qualité de notre formation sportive.

C'est pourquoi il nous faut poursuivre notre démarche de formation auprès de nos encadrants.

Le CDRS91 a donc pour ambition de maintenir son niveau d'offre de formation. Nous formons nos bénévoles aux premiers secours, nous soutenons les démarches de formation aux diplômes fédéraux (BIF, BEF et CQP) et des propositions de formation à l'accueil de personne en situation de handicap.

Nous nous appuyons sur les diplômés d'état mais aussi fédéraux pour déployer des stages et regroupements départementaux axés sur la formation de nos jeunes dans le but d'accéder au haut niveau et à l'élite. Nous développons par discipline les stages de rassemblement des jeunes des différents clubs, lors des congés scolaires, pour les conduire à une confrontation plus enrichissante à la fois pour les sportifs mais aussi pour l'encadrement.

Nous avons, en effet, un potentiel de talent au sein de nos jeunes, mais nos clubs ne possèdent pas forcément les moyens ni le temps nécessaire pour permettre un entraînement suffisant pour atteindre et maintenir un haut niveau. La mise en place de regroupements départementaux encadrés par des entraîneurs compétents et rémunérés doit permettre d'assurer un meilleur suivi de nos athlètes à fort potentiel mais aussi généraliser l'accès à la pratique en réduisant les inégalités géographiques de proposition.

Afin d'augmenter l'offre de pratique pour nos adhérents et pour nos clubs, nous allons mettre en place dans les disciplines qui le permettent le « championnat départemental Essonne » afin de mettre en avant notre territoire.

Dans cette même idée de mettre en avant notre territoire et nos clubs, nous les soutenons lorsqu'ils s'engagent dans l'accueil de compétition nationale ou internationale. Ces événements sont également des leviers importants pour accroître la vie associative et la mise en avant du bénévolat dans les associations.

Il nous faut également travailler auprès des collectivités territoriales pour permettre un accès plus important aux salles, gymnases, et œuvrer avec eux lors de la conception de nouveaux espaces de glisse.

Nous souhaitons également promouvoir et encourager la pratique féminine compétitive, en particulier chez les adolescentes. A ce titre, la discipline du Roller hockey montre la voie avec plusieurs jeunes filles franchissant régulièrement les portes de l'équipe de France.

Nous déployons nos forces et savoir-faire sur les axes suivants :

- ♣ sur nos projets en accord avec la démarche fédérale (achats de matériel, communication externe et encadrements de ces actions)
- ♣ facilitation de la mise en œuvre de formations (achats de matériel, communication externe et encadrements de ces actions) et soutien des athlètes s'orientant vers l'encadrement sportif.
- ♣ sur les projets tournés vers le milieu scolaire (achats ou locations de matériel, communication externe et encadrements de ces actions)
- ♣ sur les projets tournés vers le public non licencié (achats de matériel, communication externe et encadrements de ces actions)
- ♣ sur les projets orientés vers les publics les plus isolés (situation de handicap ou d'éloignement de la pratique sportive)
- ♣ sur les projets accés vers le développement de la performance (achats de matériel, communication externe et encadrements de ces actions)
- ♣ sur des projets de communication et de promotion de nos activités (JTR, Galas, Randonnées...) à la fois pour faire connaître le roller mais aussi pour maintenir une dynamique essonnienne en fédérant les clubs autour d'actions menées en communs.



Nous cherchons concrètement à participer à l'accueil des publics les plus éloignés d'une pratique sportive et disposons depuis 2016 d'un cursus de présentation, mis au point et coanimé avec le CDSA91 pour l'accueil du public en situation de handicap qui est mis en œuvre dès qu'un club en fait la demande pour la formation de leurs nouveaux bénévoles. Nous pouvons constater qu'un tiers de nos clubs ont régulièrement parmi leurs adhérents, des personnes en situation de handicap principalement intégrées à leurs sections ou suivis en section adaptée.

Pour cette olympiade post olympique 2024, nous resterons dans une dynamique d'un besoin d'activités physiques et sportives quotidiennes pour nos enfants. A ce titre, la pratique du roller doit être d'avantage présent dans le milieu scolaire. Pour cela, il est important d'avoir un éducateur sportif disponible pour ces interventions.

D'autre part, l'Essonne est un territoire étendu avec un déficit important d'accès au sport pour les territoires dits ruraux, principalement en Sud-Essonne. Ces territoires restent dans nos préoccupations et nous veillons à déployer régulièrement des actions dans ces zones géographiques afin d'y proposer des activités sportives ponctuelles mais aussi de participer à faire naître des vocations et accompagner la création d'associations sportives.

Afin d'augmenter son activité et ces démarches dans les activités non fédérales, mais aussi de mettre à disposition de ces clubs une aide ponctuelle sur certaines de leurs actions, le CDRS 91 s'appuiera sur le dispositif existants des services civiques.

En conclusion, le CDRS91 souhaite poursuivre le développement qui est le sien depuis quelques années et qui place dorénavant l'Essonne en 5ème position des clubs français en nombre de licenciés. Notre projet associatif promeut les valeurs du sport vers un public de plus en plus large.

Le Elus du CDRS91